



INTERVENCIÓN PRESIDENTA EN LA RUEDA DE PRENSA **ASAMBLEA EURORREGIÓN**

Bonjour, buenos días, egun on

Akitania Berria-Euskadi-Nafarroa Euroeskualdearen batzar berezia egin dugu gaur, bi kontu onesteko. Batetik lehendakaritza Nafarroari eskualdatzea. Bestetik, Euroeskualdearen 2014-2020 estrategia eguneratzea bere errealitate berriari, hau da, Nafarroaren sarrerari eta Akitania Berriaren osaketa berriari, ongi dakizuen bezala iparraldetik hazi baita, Poitou-Charentes eta Limousin gehituta.

Batzarra hemen egin dugu, Nafarroako erresumako balio dokumental, historiko eta sinboliko guztia atxikitzen duen leku berezi honetan.

Es la primera vez que Navarra es escenario de una asamblea de la Eurorregión. Y eso nos causa una doble satisfacción. En primer lugar, porque vemos consumado un compromiso que nos habíamos marcado al comienzo de la legislatura, que no era otro que el de trabajar conjuntamente con Euskadi y con Nueva Aquitania en la cooperación territorial europea; es decir, trabajar conjuntamente en la construcción europea desde nuestra perspectiva eurorregional. Y en segundo lugar, porque nos permite visibilizar desde Navarra esta realidad que es la Eurorregión.

Balance del primer año

Ha pasado poco más de un año desde que Navarra se adhirió a la Eurorregión y, vistos los avances que se han producido, podemos decir que se ha trabajado mucho y bien. La integración se ha llevado a cabo de una manera natural gracias a la buena acogida de los socios originales, Aquitania y Euskadi, y al buen hacer del equipo directivo de la Eurorregión y del comité ejecutivo, y también gracias a la ilusión que Navarra está aportando a este proyecto.

Hoy podemos decir que este periodo inicial ha sido fructífero. Estamos trabajando junto con nuestros socios en todos los proyectos estratégicos. Nuestros agentes participan conjuntamente en una veintena larga de proyectos derivados de las convocatorias eurorregionales de ayudas que promueven la ciudadanía eurorregional y la economía del conocimiento.

En consecuencia, debemos agradecer a la presidencia aquitana que nos entregue el testigo en estas condiciones y, además, con una estrategia renovada. Asumimos el reto de continuar con los trabajos iniciados, y también la tarea y el compromiso de emprender nuevos proyectos y de avanzar en la gobernanza de la Eurorregión, con el fin de situarnos



cada vez mejor en el contexto europeo y de trabajar por el interés general de nuestra ciudadanía eurorregional.

La nueva Eurorregión la constituye un área de oportunidades para los tres socios, ya que compartimos, en nuestras estrategias de especialización inteligente, sectores prioritarios como la salud, la energía, la agroalimentación y las industrias creativas, así como el interés por trabajar juntos en temáticas como el turismo, la industria avanzada o 4.0, y la competitividad de las empresas, entre otros ámbitos.

Actualización de la estrategia

Joan den urtearen bukaeran eta aurtengo lehen sei hilekoan Euroeskualdeak beltz egin du lan, Euroeskualdearen 2014-2020 estrategia eguneratzeko, eta egokitzeke bai Nafarroaren atxikimenduari, bai Akitaniak iparraldetik izan duen hazkunderari, Poitou-Charentes eta Limousin gehituta.

Lan horrek ikusmiran izan du, bereziki, lurraldeetako adierazle sozioekonomikoak eguneratzea, baita estrategiak eguneratzea ere hainbat arlotan: ekonomia, berrikuntza, unibertsitateak, enplegua, garraioak, nekazaritzako elikagaien sektorea eta turismoa.

El análisis efectuado sigue manteniendo como objetivos estratégicos los ejes previstos inicialmente: ciudadanía eurorregional, área de economía del conocimiento, innovación y competitividad empresarial, y territorio y movilidad sostenible. Garantizar la gobernanza y la coordinación de los diferentes proyectos y acciones incluidos en el plan es el cuarto eje, papel que recae en la propia AECT. Cada uno de estos objetivos se concreta en diversas líneas de actuación y acciones. En total, se han definido 14 líneas de actuación y 36 acciones.

Eurorregión en cifras

El trabajo de actualización de datos estadísticos que hemos llevado a cabo, nos proporciona una fotografía muy interesante de la Eurorregión, con un territorio de 101.000 kilómetros cuadrados, 8,7 millones de habitantes (86 h/km²), 3,95 millones de empleados, 1,78 millones de estudiantes, una tasa de paro del 10,5% y un PIB de 28.400 euros por habitante, que es prácticamente el PIB medio de la UE.

I+G+b arloan, Euroeskualdea zabaltzeak gorakada handia ekarri du jarduera horietan ari diren pertsona kopuruan, 30.500 baitziren Akitania-Euskadi zaharrean, eta 43.300 baino gehiago, berriz, Akitania Berria-Euskadi-Nafarroan. Gorakada bereziki nabarmena da goi mailako irakaskuntzako ikerlarien multzoan, eta batez ere, enpresenean, horretan nagusi-nagusi baita.



Datu horiek eskura daukazue eta Euroeskualdearen estrategia eguneratuan kontsultatzen ahal dira; gure ahuleziak eta indarrak zein diren ohartarazten digute, aldi berean.

Por último, la estrategia, que hoy presentamos renovada, está destinada a identificar nuestras prioridades, a la mejora de la captación de fondos y a la mejora del posicionamiento de la Eurorregión en el contexto europeo. Y ahora, como he dicho anteriormente, nos corresponde a la Eurorregión y a la presidencia navarra afrontar este reto durante los próximos años. Esperamos estar a la altura de las circunstancias y confiamos, también, en el buen hacer de la dirección de la Eurorregión.